

Fecha: 31-07-2022 Medio: Las Últimas Noticias Supl.: Las Últimas Noticias

Tipo: Actualidad

Título: Ministra Yarza confirma quinta dosis contra el Covid-19

Pág.: 2 Tiraje: 9 Cm2: 737,5 Lectoría: 2 Favorabilidad:

91.144 224.906 No Definida

Dos infectólogos y un inmunólogo comentan la necesidad y cuándo administrarla

Ministra Yarza confirma quinta dosis contra el Covid-19



Reporte Minsal: 8.937 casos nuevos

▶ El Ministerio de Salud reportó un total de 8.937 casos nuevos de coronavirus, de los cuales 1.646 corresponden a contagios asintomáti-

Además, la cifra de los casos activos en Chile asciende a 37.839, y en el país hay un 14,03% de positividad en los exámenes realizados.
En las mismas 24 horas fallecieron 31 personas a raíz de la enfermedad, dando un total de 59.552 decesos en lo que va de pandemia. En cuanto a camas críticas, se informó que hay 2.011 habilitadas y 293 disponibles.

Especialistas recomiendan esperar hasta contar con vacunas que incorporen las variantes que circulan actualmente.

DANIELA TORÁN

a ministra de Salud, María Begoña Yarza, confirmó este sábado que habrá una quinta dosis contra el Covid-19.

"¿Va a ver una dosis más de refuerzo? Por supuesto, y no solo una, sino que lo más probable es que todos los años de nuestras vidas estemos reforzándonos para el coronavirus. Esto llegó para quedarse. La pregunta ahora es cuándo y a quiénes", dio la ministra en entrevista con CHV.

Lo que también precisó Yarza es que los laboratorios con los que el país tiene contratos están trabajando en una vacuna bivalente, que va a tener variantes incorporadas, como la Ómicron, y se quiere esperar a tener ese tipo de vacuna para continuar con la inmunización. "Como estamos con buena inmunidad, estamos alerta. Tenemos dosis para vacunar a la población de riesgo, pero lo ideal sería vacunar con esta nueva tecnología", agregó.

Ignacio silva, infectólogoy académico de la Universidad de Santiago de Chile (Usach), comenta que a la fecha existe suficiente evidencia que demuestra que las vacunas contra el Covid son seguras y tremendamente "Hay que multiplicar los esfuerzos por poner al día a la población en las dosis que han demostrado ser efectivas y seguras", dice el infectólogo Ignacio Silva.

> efectivas, principalmente para prevenir una enfermedad grave y la muerte. "Sin embargo, a la fecha no conta-

"Sin embargo, a la fecha no contamos con esa misma evidencia para respaldar una quinta dosis en este momento, incluso para la población de
riesgo. Todavía la cuarta dosis ha demostrado efectos positivos, incluso
habiendo pasado más del tiempo habitual entre dos refuerzos, que es lo que
habíamos visto antes de cuatro a cinco
meses. Hoy tenemos personas que llevan más de ese periodo con la cuarta
dosis y hay datos que ya demuestran
que la efectividad se mantiene. ¿Por
cuánto tiempo más?", dice.

Que se haya mantenido la efectividad de la cuarta dosis en el tiempo, agrega el infectólogo de la Usach, es positivo: "Nos da margen para investigar más y definir cuándo será el mejor momento para un quinto refuerzo, para quién, y para el desarrollo de vacunas más pertinentes para esa etapa de pandemia" El inmunólogo Mario Rosemblatt también es reticente a un nuevo refuerzo ahora.

"Me parece prematuro estar hablando de una quinta dosis para una población, mientras tengamos un número importante de personas que no han recibido la tercera o cuarta dosis. La percepción de riesgo ha bajado, porque la gente se acostumbró al tema, ya no hay tanto miedo, y porque ha faltado por parte del Ministerio de Salud, una propaganda más agresiva en hacerle ver a la gente la importancia que tiene completar el proceso de vacunación", dice el director ejecutivo de la Fundación Ciencia y Vida.

Fundación Ciencia y Vida. El doctor Carlos Pérez, infectólogo de la Clínica Universidad de los Andes y decano de la Facultad de Medicina y Ciencia de la Universidad San Sebastián, no le cierra las puertas a la quinta dosis.

"No me parece que este año vaya a ser necesario una quinta dosis de vacuna, al menos para la población general. Sí, probablemente hay que considerarla en personas con estados de inmunodepresión o alguna otra enfermedad crónica donde la respuesta inmune es más pobre", opina. Silva coincide con la ministra Yarza,

Silva coincide con la ministra Yarza, ya que de administrarse una quinta dosis, esta no debería ser igual a las anteriores.

"Las vacunas que se están usando fueron desarrolladas con la variante del virus de Wuhan -el original-, pero el virus que circula hoy es muy distinto al del inicio de la pandemia. Ya hay avances de los laboratorios Pfizer y Moderna con vacunas desarrolladas en base a las variantes BA.4 yBA.5, las predominantes actualmente. Por lo mismo, distintos expertos de la OMS y otros organismos internacionales han recomendado que de administrarse nuevos refuerzos sea con estas vacunas modificadas", sostiene Silva.

El doctor Pérez concuerda. "Esta-

El doctor Perez concuerda. "Estamos esperando que prontamente tengamos disponibilidad de una vacuna que contenga la variante Ómicron. Incluso, nosotros en Chile vamos a participar de esos estudios y eso va a ser mucho más específico contra la variante que circula actualmente".

